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RÍO GRANDE

MELELLA CELEBRÓ LAS MODIFICACIONES ARANCELARIAS
A LA EXPORTACIÓN EN EL SECTOR PESQUERO

Su construcción fue posible con acompañamiento nacional. Será el primer 
gimnasio que inaugura la actual gestión municipal, y el primero de la provincia 
donde podrán realizarse ciertas disciplinas. 

PEREZ VISITÓ EL NUEVO GIMNASIO DE 
CHACRA IV PRÓXIMO A INAUGURAR

Se trata de las modificaciones en la escala de alícuotas, que buscan promover 
la producción y exportación de productos de merluza común, 
langostino y calamar, dándoles mayor relevancia internacional. 

PARA STEFANI, “ESTE ES EL PEOR GOBIERNO 
NACIONAL DE LA HISTORIA”
El candidato a diputado por Juntos x El Cambio, Héctor Stefani, dijo que “hoy 
tenemos 1 millón de planes sociales generados este último año, y el 
50% de los argentinos cobra $19.500”.

“MI ESENCIA ES LLEVAR 
A MI PROVINCIA A 
TODOS LADOS”
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El intendente Vuoto, acompañado por el senador Matías Rodríguez, 
legisladores, concejales, y autoridades de NewSan, hicieron entrega de las 
notebooks para las escuelas experimentales de la ciudad.

PÁG. 4

PROVINCIALES

El convenio de colaboración ente 
el municipio y SUTEF apunta a que 
los docentes puedan acceder más 
fácilmente a todas líneas de acceso 
a la vivienda vigentes. Se abre la 
“Ventanilla Única” en la sede del 
sindicato.ENTREGARON 

COMPUTADORAS DE 
CONECTAR IGUALDAD 

ACCESO AL CRÉDITO 
PARA DOCENTES

Con una torta en honor a su Tierra 
del Fuego natal, Carlos Martinic, 
ganó el concurso pastelero de 
TELEFE. Con la torta final relató 
parte de la historia de la provincia.

USHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIA
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27 choferes y choferesas de Taxi fueron distinguidos por su 
trayectoria y servicio. El transporte público de Taxis es el 
primer servicio de la ciudad. “Los y las taxistas de nuestra 
ciudad son un ejemplo de esfuerzo y han dejado su huella 
en el crecimiento de Río Grande”, expresó el intendente 
Martín Perez. 

Este lunes, el intendente Mar-
tín Perez encabezó, en la “Casa de 
Cultura”, la ceremonia de entrega 
de los “Reconocimientos a Taxis-
tas del Centenario”, a través de los 
cuales el Municipio de Río Grande 
distinguió a los pioneros en el ru-
bro; a las agencias que brindan el 
servicio; como así también a la tra-
yectoria y antigüedad de choferes 
y choferesas, y a todas y todos los 
taxistas que siguen brindando con-
fianza a cada uno de los vecinos y 
vecinas riograndenses.

HOMENAJE A LOS 
TAXISTAS DE LA CIUDAD

 

 

Al respecto, el Jefe Comunal ex-
presó que a través de esta entrega 
“ponemos en valor la esencia de 
nuestro pueblo, de lo fuertes que 
somos para luchar contra todas 
las inclemencias y ponernos de pie 
siempre”, ya que ese es “el ejemplo 
que los y las taxistas diariamente 
nos dan, aportando al crecimiento 
de la ciudad”.

Martín Perez reconoció que el 
sector de Taxis ha sido uno de los 
más golpeados por la pandemia, 
por lo cual anunció “la bonificación 

 

 
El Municipio de Río Grande se 

encuentra interviniendo con obras 
diversas arterias en la zona cén-
trica de la ciudad, como parte del 
intenso Plan de Obras Viales que 
se desarrolla durante esta tempo-
rada. 

Se trata de las calles Rivadavia, 
Espora y 25 de Mayo, las tres en 
los tramos comprendidos entre 
las Avenidas Perito Moreno y San 
Martín; en Thorne, entre la calle 
Alberdi y la Avenida San Martín; y 

en la calle Alberdi, entre Thorne y 25 
de Mayo. 

Los trabajos implican retiro de 
la capa asfáltica existente, para lue-
go trabajar en la remediación de 
su base. Una vez concluida dicha 
tarea, se procederá al recapado, es 
decir, a realizar una nueva capa de 
asfalto sobre las arterias.

Las tareas de remediación de 
calles asfálticas se van a estar re-
plicando en distintos puntos de la 
ciudad.

Como parte de las actividades 
por el Centenario de Río Grande, 
comenzó el Segundo Congreso In-
ternacional de Educación Física y 
Deporte: “Nuevos paradigmas del 
Siglo XXI: El rol docente en la edu-
cación”. Las jornadas están a cargo 
de grandes exponentes del deporte 
nacional e internacional.

Al respecto, el subsecretario de 
Deportes, Ramiro Sutil, comentó 
que “la convocatoria fue realmente 
exitosa. 400 docentes y estudiantes 
participaron de la primera confe-
rencia, que trató sobre neurocien-
cias y educación física”. 

También comentó que “se hicie-
ron algunos juegos recreativos, can-
cioneros y momentos de relajación 
para todos los docentes que partici-
paron”, y agregó que “por la tarde se 
dictaron los talleres, cada uno en su 
espacio deportivo, tanto de manera 

RÍO GRANDE

del 50% del impuesto del automo-
tor de este año, para que sea más 
accesible para todos entendiendo 
la dificultad que se atraviesa”. 

Perez destacó el esfuerzo y sa-
crificio que los reconocidos han 
mostrado mediante su trabajo, aún 
en condiciones difíciles, al tiempo 

EL MUNICIPIO REALIZA OBRAS 
VIALES EN CALLES DEL CENTRO

CON 400 INSCRIPTOS ARRANCÓ 
EL 2° CONGRESO INTERNACIONAL 
DE EDUCACIÓN FÍSICA

RÍO GRANDE

que resaltó que “los y las taxistas 
han sido parte esencial de nuestro 
crecimiento como comunidad”.

“Les agradezco por ser Servi-
dores Públicos de esta ciudad, por 
amar su profesión y sobre todo por 
querer tanto a nuestra ciudad”, 
concluyó. 

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

teórica como práctica”. 
El funcionario indicó que “es la 

primera capacitación presencial 
grande que se hace después de la 
pandemia, lo cual es importante de 
destacar”, y reafirmó  “la importan-
cia de brindar espacios de forma-
ción y actualización permanente 
para la docencia y la comunidad 
deportiva”. 

“Las capacitaciones que se brin-
dan a los docentes siempre tienen 
un efecto multiplicador porque se 
beneficia tanto al docente o ins-
tructor, como al niño, niña y a su 
familia”, sostuvo sutil, e indicó que 
“de esta manera también mejoran 
las actividades deportivas que ofre-
cemos desde el Municipio, lo que 
redunda en mejores servicios hacia 
los vecinos y vecinas, y mejor cali-
dad de vida para toda la comuni-
dad”.
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Fueron 35 las y los inscriptos, pertenecientes a la ciudad de Río Grande, Tolhuin, Ushuaia y Río Gallegos.
 
El pasado sábado 6 de noviem-

bre nuestra ciudad fue la sede más 
austral del país para el selectivo del 
Pre Cosquín 2022. Los rubros que 
compitieron fueron: solista vocal 
femenino; solista vocal masculino; 
dúo vocal; conjunto vocal; solista 
instrumental; conjunto instrumen-
tal; solista de Malambo; conjunto 
de Malambo; pareja de baile tradi-
cional; pareja de baile estilizada; 
conjunto de baile folklórico; así 
como tema inédito.

Cabe destacar que fueron 35 los 
inscriptos, de la ciudad de Río Gran-
de, Tolhuin, Ushuaia y Río Gallegos.

Resultaron preseleccionados 
como solistas vocales Facundo 
Agüero y Aldana Guerrero, como 
dúo vocal Ruma Folk, en tanto que 
en la categoría solista instrumental 
destacó Cristian Daniel Rocha Agui-
lar.  En el rubro tema inédito fue se-
leccionada la canción “Esmeralda” 
de Millacura Sur, en tanto que como 
solista de Malambo fue selecciona-
do Lucas Daniel Rodríguez “Sure-
ño”.

El conjunto de Malambo “Los 
Criollos” también fue preselec-
cionado para el Pre Cosquín 2022. 
Como así también la pareja de baile 
tradicional conformada por Pos-

SE DEFINIERON LOS SELECCIONADOS PARA EL PRE COSQUÍN 2022

 

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDE

tiglione y Aramayo, y la pareja de 
baile estilizada compuesta por Ve-
lásquez y Casanova.

Finalmente, en el rubro de baile 
folklórico fue seleccionada “Patago-
nia Rebelde” con su presentación 

“La huelga de las escobas”.
El certamen para nuevos valo-

res “Pre Cosquín” busca reconocer 
el talento de artistas de todo el país, 
con propuestas de raíz folklórica 
en música y danza, dándoles la po-

sibilidad de participar en cada Sede 
con la alternativa de presentarse en 
el Escenario “Atahualpa Yupanqui” 
y vivir la experiencia de conocer y 
vivenciar la Plaza Mayor del Folklo-
re como lo es la “Próspero Molina”.
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Este miércoles se desarrolla 
la segunda jornada de vacuna-
ción contra COVID-19 para ni-
ños y niñas en nivel inicial y el 
resto de la semana se colocará 
las segundas dosis en alumnos 
de primaria. La semana que vie-
ne se hará con los secundarios. 
En simultáneo también pueden 
vacunarse los adultos que no se 
hayan aplicado las dosis.

La doctora Irene Ferrante 
explicó en FM MASTER`S que 
la concurrencia de niños nivel 
inicial fue “fantástica, lo mismo 
que la primaria. Queremos re-
calcar a los papás y mamás que 
respeten los horarios informa-
dos desde las escuelas así no hay 
amontonamientos” y aclaró que 
“ninguno de los establecimien-
tos escolares está citado en un 
modo libre, a no ser que sea un 
niño o niña que no esté escola-
rizado”.

El cronograma se envía a Edu-
cación, que luego en reenviado a 
las escuelas. “Igualmente todos 
tienen un horario asignado”, re-
marcó.

En el caso de los niños y ni-
ñas de 3 a 5 años “si alguno no 
puede venir a cualquiera de las 
jornadas se puede acercar otro 

Carlos Martinic es un docente 
de primaria de Río Grande, y había 
llegado a la final del certamen junto 
con Facundo, un joven de 25 años. 
“Parte de mi esencia es llevar a mi 
provincia a todos lados, sobre todo 
a Río Grande,”, expresó Martinic en 
comunicación con FM MASTER`S.

Tras haber sido ganador, Marti-
nic expresó que “mi día a día sigue 
igual” más allá que se encuentra 
atendiendo a medios fueguinos aun 
así “sigo con mi cuadernito anotan-
do cosas, tomando mates, tratando 
de ser lo más común posible”.

Con una torta en honor a su Tie-
rra del Fuego natal, Carlos Fernan-
do Martinic, más conocido como 
“Carlitos” ganó el concurso paste-
lero que se emite en TELEFE. “Con 
los relatos, historias, los sabores fui 
transportándolos a nuestra hermo-
sa tierra, logrando que muchos se 
enamoren”, dijo sobre la curiosidad 
de periodistas, y otras personas so-
bre el sur.

El flamante ganador apuntó que 

CARLOS MARTINIC: “PARTE DE 
MI ESENCIA ES LLEVAR A MI 
PROVINCIA A TODOS LADOS”

CONTINÚA LA VACUNACIÓN EN 
NIÑOS Y NIÑAS

PANDEMIA

día, o estar atento para cuando 
informemos cuando se vacuna 
con SINOPHARM en menores”.

COVID-19: CRONOGRAMA 
DE VACUNACIÓN DEL 8 AL 12 
DE NOVIEMBRE USHUAIA – VA-
CUNATORIO EX CASINO

Del lunes 8 al jueves 11 de 
noviembre – De 9 a 12.20hs y de 
13.30 a 16.50hs.

Colocación de primeras y se-
gundas dosis de Sputnik V, Si-
nopharm y AstraZeneca a mayo-
res de 18 años, y terceras dosis 
de Sinopharm a mayores de 50 
años e inmunosuprimidos.

RÍO GRANDE – VACUNATO-
RIO GIMNASIO MURIEL

Lunes 8 de noviembre – De 8 
a 12.30hs y de 14 a 17hs.

Colocación de primeras y se-
gundas dosis de Sputnik V, Si-
nopharm y AstraZeneca a mayo-
res de 18 años; y terceras dosis 
de Sinopharm a partir de los 50 
años.

La convocatoria de niños, ni-
ñas y adolescentes se realiza a 
través de las instituciones edu-
cativas a las que asisten; mien-
tras que la vacunación de los 
adultos es a demanda espontá-
nea.

BAKE OFF

preparará más platos salados, y en 
cuanto a la pastelería, argumentó 
que por venir de una familia tradi-
cional, con platos como tartas, ho-
jaldre, masa strudel. Pero lo nuevo 
como las mousse, ganache, bizco-
chuelos de distintos tipos de aceite 
no lo hacía, y ahora me gustó mu-
cho hacerlo.  El programa me hizo 
conocer la pastelería de vanguardia 
que me fascino, y quiero capacitar-
me de eso”, dijo sobre las prepara-
ciones nuevas que aprendió como 
pastelero amateur.

“Tengo una filosofía en cuanto 
a competencia, no quiero ganar 
porque al otro le salga mal, sino 
que cuanta tenía tiempo ayuda-
ba a los demás, si yo quería ganar 
era por hacer las cosas bien no por 
los errores del resto. Esto es funda-
mental, en un mundo que vivimos 
en competencia es un lindo men-
saje, el problema no está en el otro 
sino en mejorarme a mí cada día”, 
concluyó.
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El Candidato a diputado por Juntos x El Cambio, Héctor Stefani, recibió este lunes al senador de su misa fuerza política, 
Martín Lousteau, quien apoyó la candidatura de Stefani a renovar su banca en  el Congreso.

“Lousteau les cae bien a los jó-
venes, es uno de los políticos más 
claros que tiene el espacio, con una 
visión de país, con una dualidad de 
tener empresas privadas y de haber 
trabajado en el estado. Es uno de 
los políticos con mayor potencial 
en Argentina”, dijo Stefani por FM 
Masters.

De cara a las elecciones legisla-
tivas de este domingo, Stefani ad-
virtió que “buscamos representar a 
la mayor cantidad de gente posible. 
Esta provincia tiene un potencial de 
desarrollo importante”.

“Estoy a favor de la política, es 
una herramienta de transforma-
ción de la realidad para mejorar la 
vida de la gente que tiene cerca. Acá 
tenemos muchas chances de vivir 
muy bien, es una de las provincias 
más ricas de la Argentina”, afirmó.

Y habló sobre el proyecto que 
propone eliminar las indemniza-
ciones tal como se conocen: “algu-
nos de los proyectos son antipopu-
lares, pero no porque sean malos, 

PARA STEFANI, “ESTE ES EL PEOR GOBIERNO 
NACIONAL DE LA HISTORIA”

por ejemplo, Argentina tenía la ter-
cera flota naval de buques, éramos 
potencia, lo perdimos básicamente 
por el sindicalismo, porque cuan-
do un buque alemán viajaba con 40 
tripulantes, nosotros viajamos con 
200, porque lo pedían los sindica-
tos”. “Llegamos a los 130 proyectos 
de ley, pero noto que hay un desco-
nocimiento en Argentina sobre Ma-
rina Mercante. También presenté 
un proyecto de Etiquetado Frontal 
De Alimentos que terminó siendo 
ley”, señaló.

“Un camión después de los 500 
kilómetros deja de ser competitivo, 
y nosotros hablamos de la sobe-
ranía, cuando los barcos deberían 
ser la materia número uno, nuestra 
fluidez de carga y transporte debe-
rían ser los barcos”, afirmó.

“Yo fui uno de los 5 tipos que es-
tuvo en la construcción del puerto, 
en el 93, con obras vitales para que 
después un señor te instale un hotel 
cinco estrellas y empiece la cadena 
del trabajo”, advirtió.

RÍO GRANDERÍO GRANDE

Y opinó que “en pandemia nos 
dimos cuenta que el Turismo es una 
actividad para todos, porque derra-
ma, y es la actividad que más vecto-
res tiene, no tiene límites. El Puerto 
debería ser sólo de pasajeros y sacar 
la carga afuera. Fue un error de este 
gobierno no aperturar con el pasa-
porte sanitario mucho tiempo an-
tes, como hizo Chile”.

Para Stefani, “el Gobierno Nacio-
nal está perdido, nunca escuché un 
plan económico ni una salida de la 
Argentina, es el peor Gobierno Na-
cional de la historia. Hoy tenemos 1 
millón de planes sociales generados 
este último año, y el 50% de los ar-
gentinos cobra $19.500”.

Consultado sobre el efecto de la 
pandemia, Stefani dijo que “noso-
tros la manejamos de manera defi-
ciente”.

El diputado también criticó la 
extensión del Subrégimen Indus-
trial, otorgada por un decreto del 
Presidente Alberto Fernández: “Este 
es un país centralista. Para muchas 

LEGISLATURALEGISLATURAPOLÍTICA

provincias, es injusto que nosotros 
tengamos esta ley. Pero la ley no la 
va a tocar nadie. El subrégimen de-
bería ser una ley, deberíamos her-
manarlo con Manaos al 2073. Creo 
que hay que incluir a la economía 
del conocimiento, generar un fondo 
anticíclico, que aporten los empre-
sarios”, consideró.

Y opinó que “esta fue una mo-
dificación peligrosa, porque a mu-
chas de las industrias que están en 
la letra chica les va a costar subsis-
tir. Aperturamos el IVA para algunos 
productos y considero que es una 
reforma a un régimen que no es lo 
que necesitamos, es electoralista”.

Pero se manifestó “a favor de la 
Ley”. “No existe la posibilidad de 
que la provincia se transforme eco-
nómicamente sin la ley. No se logró 
antes porque es un país con mirada 
centralista, con muchos equilibrios 
inestables. Somos una comuna de 
la ciudad de Buenos Aires. Debería 
ser una política provincial”, conclu-
yó.
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El servicio de Neonatología del Hospital Regional Ushuaia ofrecerá un ciclo de charlas. El lema para 2021 es “Cuidar para 
prevenir”.

El servicio de Neonatología del 
Hospital Regional Ushuaia anun-
ció actividades, del 11 al 17 de 
noviembre, en el marco de la Se-
mana de la Prematurez y del Día 
Mundial del Prematuro.

La Semana de la Prematurez 
y del Día Mundial del Prematuro 
(17 de noviembre) se conmemo-
ran con el objetivo de difundir el 
tema, ponerlo en la agenda públi-
ca y reforzarlo desde la perspecti-
va de derecho. El lema de este año 
“Cuidar para prevenir” busca visi-
bilizar los derechos del Prematuro 
y sus familias en todos los niveles 
de atención.

Liliana Negie, jefa a cargo de 
Enfermería Neonatal del HRU, 
contó que “brindaremos un ciclo 
de charlas abiertas a la comuni-
dad”, y detalló que “las mismas 
serán a través de nuestra página 
de Facebook Neo HRU (Historias 
Únicas)”.

“Hablaremos de seguimiento 
pre-natal, prevención de parto 
prematuro, lactancia materna, 
prevención de retinopatía del 
prematuro, RCP para padres, pre-
vención de accidentes en los pri-

ACTIVIDADES POR LA SEMANA DE LA PREMATUREZ

 

COMENZARON LAS INSCRIPCIONES 
PARA EL BACHILLERATO POPULAR 2022

El Ministerio de Educación de 
la provincia, a través de la Direc-
ción Provincial de Educación Per-
manente de Jóvenes y Adultos, ha 
iniciado las inscripciones para el 
Bachillerato Popular Río Grande 
“Presente”.

A través del Bachillerato Popu-
lar se ofrece a mayores de 18 años la 
posibilidad de iniciar y/o culminar 
sus estudios secundarios, a través 
de un plan de estudio con una du-
ración de tres años con orientación 
en Perito Auxiliar en Relaciones 
Humanas.

Las inscripciones comprenden 
dos instancias. Primero la pre ins-
cripción completando el siguiente 
formulario:

https://forms.gle/V1ws8UD-
YL6eSgzhL9

Luego, la instancia presencial 
donde los pre-inscriptos deben 
hacer entrega de documentación 
como la fotocopia D.N.I y el certi-

ficado de finalización del Nivel Pri-
mario y/o copia del libro del libro 
matriz de secundario.

Se ha dispuesto de tres zonas en 
la ciudad para la entrega de docu-
mentación. En la zona de la Mar-
gen Sur, en el SUM Arraigo Sur (ex 
ruta 3 1116) de 9 a 12 horas y en la 
Escuela N° 44 (Minkyol 200) de 19 
a 21 Hs. En la zona del centro en la 
Biblioteca Mariano Moreno (Perón 
201) de 9 a 12 horas y en el SUTEF 
(Fagnano 1145) de 9 a 12, de 14 a 
17 y de 19 a 21 horas. En la zona de 
Chacra II en el SUM Textil (Anadón 
592) de 9 a 12 horas y en la Biblio-
teca Infanto Juvenil (Pioneros Fue-
guinos 880) de 19 a 21 horas.

Cabe mencionar que las mis-
mas se realizan durante todo el 
mes de noviembre.

Para mayor información, pue-
den comunicarse a través del co-
rreo electrónico: bachilleratopo-
pulartdf@gmail.com

MINISTERIO DE SALUD 

meros años de vida, descanso y 
sueño seguro”, detalló la licencia-
da en Enfermería, y destacó que 
“todas las charlas estarán a cargo 
de profesionales de nuestro hos-
pital”.

CRONOGRAMA DE CHARLAS
Jueves 11/11 
13hs: Seguimiento pre-natal. En-
fermero Pablo Romero.
14hs: Prevención de parto prema-
turo. Enfermera Soledad Rosales y 
equipo de Obstetricia.
Viernes 12/11
14hs: Lactancia en prematuros 
¿qué desafíos nos vamos a encon-
trar? Lic. Sofía Bonaparte.
Lunes 15/11
14hs: Prevención de retinopatía 
del prematuro. Lic. Gabriela Fe-
rreyra y Neonatóloga Julieta Gra-
ffignano.
15hs: RCP para padres. Lic. Lilia-
na Negie.
Martes 16/11
15hs: Prevención de accidentes 
en los primeros años de vida, des-
canso y sueño seguro. Neonatólo-
ga Ana Urenda y Lic. Mirian Ro-
mero.

EDUCACIÓN
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Se trata de una medida que beneficia a la producción pesquera desarrollada íntegramente en nuestro país.

El Gobernador Gustavo Melella 
junto a la Ministra de Producción y 
Ambiente, Sonia Castiglione y al Se-
cretario de Pesca, Carlos Cantú par-
ticiparon de la presentación de las 
nuevas modificaciones a la escala 
de alícuotas en el sector pesquero.

Las medidas se anunciaron en 
un encuentro encabezado por el 
Ministro de Agricultura, Ganadería 
y Pesca, Julián Domínguez y el Sub-
secretario de Pesca y Acuicultura, 
Carlos Liberman. 

Mediante el Decreto 754/2021 
publicado en el Boletín Oficial se 
establecieron cambios en la escala 
de alícuotas con el objetivo de pro-
mover la exportación de productos 
de merluza común, langostino y 
calamar en presentaciones para el 
consumo final que sean elaborados 
mediante procesos que se comple-
tan enteramente en la República Ar-
gentina.

La medida establece un esfuerzo 
fiscal para alentar las producciones 
de estos productos, en las distintas 
provincias, posicionando la parti-

MELELLA CELEBRÓ LAS MODIFICACIONES ARANCELARIAS 
A LA EXPORTACIÓN EN EL SECTOR PESQUERO

cipación argentina, en un lugar de 
mayor relevancia en el mercado in-
ternacional. 

Al respecto, el Gobernador, Gus-
tavo Melella destacó la modifica-
ción a la estructura de aranceles y 
aseguró que “estas noticias son muy 
bienvenidas, ya que como decía el 
Ministro (Domínguez), venimos de 
una doble pandemia que ha ador-
mecido a nuestra gente y la ha gol-
peado muy duro con la pérdida de 
empleo”. 

“Compartimos plenamente la 
mirada del fortalecimiento de la 
producción nacional, como hace 
este decreto, es el estado haciendo 
un esfuerzo para que el trabajo de 
todos los argentinos esté bien posi-
cionado en el mercado internacio-
nal” señaló. 

Por su parte, la Ministra de Pro-
ducción y Ambiente, Sonia Casti-
glione, se sumó a las palabras del 
mandatario fueguino y aseguró que 
“vamos a acompañar siempre todas 
las medidas que fortalezcan al tra-
bajo nacional”. 

Asimismo, la funcionaria remar-
có que “los productos selecciona-
dos son muy relevantes en los mer-
cados y es por eso que la posibilidad 
de bajar las retenciones a las expor-

taciones, con la modificación de es-
tas escalas, le da una oportunidad 
al sector de volverse más solventes 
y competitivos a la hora de salir a 
vender sus productos en el mundo”.

LEGISLATURA
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En comunicación con FM MASTER´S David Ferreyra, Secretario De Turismo de Ushuaia, detalló sus expectativas para la 
temporada y el impacto de la visita del Ministro de Turismo y Deportes de la Nación Argentina, Matías Lammens a la ciudad.

“Para nosotros ha sido un día 
muy particular, con la visita del mi-
nistro Lammens a la ciudad en el 
marco del inicio de la temporada de 
cruceros.”, indicó en el comienzo y 
agregó que: “hay que soslayar que la 
apertura tiene que ver con el trabajo 
la Dirección Provincia de Puertos, 
en crear en los protocolos necesa-
rios y trabajar en la posibilidad de 
tener esta temporada”.

También destacó el trabajo del 
intendente Walter Vuoto con cada 
ministerio, “donde gestionó la apro-
bación de los protocolos”.

Así, en base al trabajo conjunto, 
“hace que tengamos este segmento 
del turismo de puertos después de 
19 meses. Estamos muy felices con 
la reapertura de la actividad, una ac-
tividad que ayuda mucho a la cues-
tión turística y económica.”, subra-
yó el funcionario. En este contexto, 
resaltó la importancia de Ushuaia 
como puerta de la Antártida y que 
están confirmadas 267 recaladas. 
“De a poco se avanza y encamina a 
nueva normalidad”.

Con respecto al recibimiento de 
los turistas, aclaró que como Se-

FERREYRA: “NOS ESTAMOS PREPARANDO CON UNA 
CONDICIÓN SANITARIA ÓPTIMA”

 

cretaria han dispuesto todas las 
medidas necesarias sanitarias para 
recibir a los turistas que pasan por 
la oficina del puerto. “En esta opor-
tunidad, están más presentes las 
cuestiones sanitarias, ya que hay 
que el virus está vigente y hay que 
seguir cuidándonos”.

Por ello, “Nos estamos prepa-
rando con una condición sanitaria 
óptima, también preparados para 
que, con el turismo de crucero y 
la apertura del turismo extranjero, 
sumado al gran trabajo de la Secre-
taría de Turismo, podamos posicio-
nar a Ushuaia como destino nacio-
nal”.

Asimismo, destacó que se ten-
drá una gran cantidad de turistas 
y que el PreViaje lo sostiene así, ya 
que Ushuaia es el segundo destino 
más buscado del país. “Vamos a te-
ner una gran temporada de verano 
y el desafío será sostener que Us-
huaia sea un destino nacional de 
nivel internacional”.

Sobre las expectativas de la tem-
porada de verano, dijo que segui-
rán buscando consolidar la activi-
dad turística. Además, se apunta a 

CONTINÚAN LAS OBRAS DE 
PAVIMENTACIÓN EN EL BARRIO 
LOS MORROS

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Planifica-
ción e Inversión Pública, continúa 
con las tareas de pavimentación 
parte del Plan de Obras 2021-2022 
con  avances en las calles Lupinos, 
Calafate y Soberanía Nacional en 
el barrio Los Morros. 

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, Gabriela Muñiz 
Siccardi, afirmó que “continuamos 
generando infraestructura de cali-
dad para los vecinos y vecinas de 
la ciudad”.

Muñiz Siccardi contó que tra-
bajan actualmente en la calle Lu-
pinos, en el barrio Los Morros, 
donde se llevó adelante la impri-
mación del suelo como prepara-
ción para la carpeta asfáltica de 7 
centímetros a colocar a lo largo de 
250 metros de la calle.

Así también, se realizaron ta-
reas de colocación de base anti-
congelante en la calle Calafate, 
junto a la carga de terraplén y base 
sobre Soberanía Nacional en su in-
tersección con la calle Avutarda. La 
secretaria de Planificación e Inver-
sión Pública subrayó que “este tipo 
de trabajos preparatorios sobre el 
suelo nos permite extender la vida 
útil de la obra, permitiéndole per-
durar en el tiempo”.

La secretaria Muñiz Siccardi 
explicó que “contamos con muy 
buen clima que favorece el avan-
ce con el Plan de Obras que el in-
tendente Walter Vuoto nos enco-
mendó, con trabajos en distintos 
puntos de la ciudad. Buscamos 
generar infraestructura duradera 
y que mejore la calidad de vida de 
los vecinos y vecinas”.

fortalecer el turismo naturaleza, ya 
que la pandemia aceleró esto. En 
este sentido, indicó que desde la 
municipalidad “nos hemos reunido 
con distancias secretarias y presta-
ción que tienen que ver con esto, 
poner en valor los senderos, man-
tenimientos, ordenamiento de la 
ciudad”. Así, el turismo interno será 

importante como lo fue en el verano 
pasado para motorizar la economía 
de las tres ciudades.

Consultado sobre el encuentro 
del Ministro Lammens, agregó que 
se abordó entre otras cuestiones, la 
conectividad área.  En este punto, 
adelantó que a partir del próximo 
año se vuelva a tener el 100% de la 
conectividad aérea con distintos 
puntos de conectividad áreas, como 
Rosario, la costa Atlántica, ciudades 
patagónicas y también se está plan-
teando la ruta Iguazú-Ushuaia, que 
fomentará el turismo extranjero.

“A medida que hay más flexibili-
zaciones, sigue creciendo el turismo 
y vamos a necesitar una demanda 
mayor de vuelos”.

Por último, indicó que “Vamos a 
tener una gran temporada de vera-
no, tenemos todos los factores que 
indican que será de esa manera, el 
desafío como municipio es brindar-
les las herramientas al privado para 
que tenga mejores condiciones para 
trabajar, poder recuperar puesto de 
trabajo y sostener la actividad”.

USHUAIA

USHUAIA
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La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Turismo en conjunto con la Agencia de Desarrollo Ushuaia participó 
de la 10° Brasil Travel Market. La misma se llevó a cabo en la ciudad de Fortaleza, Ceará, Brasil los días 23 y 24 de octubre del 
corriente año. En dicho evento, realizado en el Centro de Convenciones de Ceará, el destino Ushuaia contó con un stand y 
tuvo a cargo capacitaciones específicas a operadores turísticos del noroeste de Brasil. 

Brazil Travel Market (BTM) es un 
evento turístico que tiene por obje-
to promover la integración del sec-
tor de viajes y turismo reuniendo a 
sus actores, así como también ofre-
cer nuevos productos y servicios al 
mercado turístico. 

Del evento participaron 60 expo-
sitores, 200 agentes y operadores de 
viajes, procedentes de los estados 
de Pernambuco, Paraíba, Alagoas, 
Bahía y Rio Grande do Norte. Esta 
propuesta se ha convertido en uno 
de los dos mayores eventos B2B de 
turismo realizado en Brasil.

En el primer día visitaron el 
stand de Ushuaia más de 150 agen-
tes de viajes y operadores turísticos, 
quienes mostraron un alto interés 
en lograr obtener más información 
a los efectos de comercializar el des-
tino para sus clientes. 

En el segundo día del evento, se 
realizó la ronda de negocios, de la 
cual participaron 250 operadores, 
oriundos de diferentes estados del 
nordeste de Brasil como Pernambu-
co, Alagoas, Paraíba, Ceará, Sergipe, 
Rio Grande do Norte y Bahía, quie-
nes recibieron información especí-

LA MUNICIPALIDAD PROMOCIONÓ EL DESTINO EN BRASIL

fica acerca del destino en general, 
herramientas de ventas tales como: 
App Móvil; tarjeta +U Turismo, la 
nueva página web con acceso a ma-
terial exclusivo para el TRADE.

El secretario de Turismo de la 
Municipalidad, David Ferreyra 
destacó que “el trabajo de capaci-
tación desarrollado especialmente 
en la feria, como así también en la 
Ronda de Negocios, ha generado y 
acrecentado recursos y estrategias 
de comercialización a la altura de 
nuestro destino. En el nuevo para-
digma de práctica de la actividad 
turística, teniendo en cuenta la im-
portancia que refiere el mercado de 
Brasil para nuestra ciudad y ante la 
inminente apertura del turismo in-
ternacional; nos exige retomar estas 
acciones que jerarquizan y posicio-
nan al destino”. 

“Fue sumamente grato saber de 
parte de varios operadores y agen-
tes de viajes que ya están comercia-
lizando el destino, muchos ya visi-
taron la ciudad y desean más que 
nunca seguir reforzando las ventas. 
Este es un importante dato porque 
refleja los primeros resultados más 

USHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIA

relevantes de estas acciones que ve-
nimos desarrollando en este nuevo 
mercado desde el año 2017” explicó 
Ferreyra, al tiempo que remarcó que 
“abrir un nuevo mercado requiere 
un exhaustivo trabajo minucioso y 
constante, pero a largo plazo, se ven 
los resultados. Como lo es la marca 
registrada del trabajo de nuestro 
Destino”.

Por último, Ferreyra destacó la 

“visión estratégica del intenden-
te Walter Vuoto de salir a vender el 
destino a nivel nacional cuando 
nadie lo hacía y nos fue muy bien. 
Ahora estamos saliendo a la región 
con el regreso del turismo interna-
cional, porque queremos recuperar 
rápidamente posiciones y volver a 
posicionar el destino como la mar-
ca de calidad internacional que so-
mos”.
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Este martes los Concejales de la ciudad continuaron debatiendo diferentes proyectos que se encuentran en las Comisiones 
de trabajo. En esta oportunidad se avanzó sobre iniciativas promovidas por los diferentes bloques políticos y se contó con 
la participación de vecinos y funcionarios del Ejecutivo Municipal.

En primer término se abordó el 
proyecto sobre la regulación de los 
conocidos carritos gastronómicos 
en la ciudad de la cual tomaron par-
te comerciantes de la ciudad aun-
que no se contó con la presencia de 
funcionarios del área de Comercio 
del Municipio.

Por lo que los comerciantes que 
participaron del encuentro dieron 
su opinión sobre la iniciativa al 
tiempo que formularon aportes y 
ofrecieron su punto de vista sobre 
el servicio que prestan a la comu-
nidad poniendo énfasis en generar 
las condiciones para promover una 
sana competencia y condiciones 
para poder realizar la pertinente ha-
bilitación y mejorar la oferta gastro-
nómica en la ciudad. La iniciativa es 
promovida por la concejal Miriam 
Mora quien manifestó la necesidad 
de contar con la mirada del Munici-
pio sobre el particular.

Posteriormente se dio trata-
miento a otra iniciativa referida a la 
regulación de la actividad referida 
a la actividad de profesionales cos-
metólogos; cosmeatas; masajistas, 
esteticistas corporales y afines para 
lo cual también se invitó a perso-
nas que se desempeñan en dicha 
área en la ciudad aunque tampoco 
hubo aportes por parte de funcio-
narios del Municipio por lo cual la 
Concejal Mora consideró la imposi-
bilidad de avanzar sobre la iniciati-

ACUERDO PARA DARLE PRIORIDAD A LA 
EMERGENCIA HABITACIONAL

RÍO GRANDE

va aunque se escuchó la opinión de 
las personas invitadas para analizar 
la iniciativa. Por lo que se pospuso 
el resto del debate para la próxima 
semana.

A renglón seguido se abordó el 
proyecto referido a la Emergencia 
Habitacional para lo cual estuvieron 
presentes funcionarios del Munici-
pio de Río Grande con la secretaria 

de Obras Públicas y la Directora de 
Tierras; otra iniciativa referida a te-
rrenos baldíos y otro sobre plusva-
lía, y conjunto inmobiliario y dere-
cho de oficinas.

Por lo cual se consensuó dife-
rentes modificaciones y se acordó 
darle prioridad a el Tratamiento de 
la Emergencia Habitacional, plus-
valía y conjuntos de inmobiliarias 

que ya se encuentran con un trata-
miento avanzado y podrían obtener 
dictamen favorable para la próxima 
sesión del Concejo.

Posteriormente se dio trata-
miento a la iniciativa del concejal 
Diego Lasalle referida a una pro-
puesta denominada Primer Em-
pleo y Tarjeta Joven que el propio 
promotor de las iniciativas explicó 
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El Concejo Deliberante decla-
ró de Interés Cultural Municipal 
al libro “Río Grande, 100 años, ho-
rizontes y Raíces” del reconocido 
fotógrafo Alfio Baldovín. El pre-
sidente del Concejo Deliberante, 
Raúl von der Thusen y los Conce-
jales Diego Lasalle, Walter Abregú 
y Hugo Martínez hicieron entrega 
del Decreto al autor.

El reconocimiento de la ins-
titución legislativa se da en el 
marco de las diversas actividades 
conmemorativas del Centenario 
de la ciudad y con la intención de 
poner en valor “la historia y las 
raíces de la ciudad” como patri-

DECLARARON DE INTERÉS 
CULTURAL LA OBRA DE 
ALFIO BALDOVÍN

RÍO GRANDE

monio cultural para las genera-
ciones venideras.

A la vez que se destaca la tra-
yectoria de Alfio Baldovín quien 
“a través de la fotografía demues-
tra su destreza compositiva, do-
minio técnico y estético para 
lograr una hermosa imagen de 
nuestra tierra” señala el Decreto 
de Declaración de Interés.

La obra consiste en un libro 
de alta calidad de impresión con 
259 imágenes distribuidas en 156 
páginas” con imágenes de la flora, 
la fauna, paisajes e imágenes que 
repasan la transformación que 
evidenció la ciudad a lo largo de 
sus años. 

que se trata de dos propuestas ínti-
mamente ligadas y que tienen que 
ver con la mirada política que están 
teniendo los ejecutivos en general 
para que los jóvenes entre 16 y 24 
años tengan la posibilidad de tener 
su primer empleo.

Lasalle explicó que se trata de 
que los jóvenes puedan acceder a 
tres tipos de modalidades que son 
“entrenamiento;  aprendiz y primer 
empleo”  y explicó que la intención 
es “darle un estímulo a los jóvenes 
para que se inicie en el campo labo-
ral y también una estimulación para 
los chicos y chicas y también para 
los comerciantes”.

La iniciativa generó un intenso 
debate entre los Concejales sobre 
diferentes aspectos de la iniciati-
va por lo que el autor de la misma 
explicó que la propuesta estaba en 
su etapa embrionaria y que la vo-
cación era someterla a un análisis 
profundo y al debate necesario para 
perfeccionarla y generar una herra-
mienta superadora.

Los Concejales también analiza-
ron una propuesta impulsada por el 
concejal Javier Calisaya con el aval 
de los vecinos del barrio El Mirador  
uno de los primeros barrios de la 
Margen Sur que necesitan forma-
lizar el nombre de las calles y de la 
plaza.

Finalmente se dio tratamiento a 
una iniciativa promovida en forma 
conjunta por los concejales Cintia 
Susñar y Walter Campos para crear 

“un registro de mujeres profesiona-
les y con oficios para ser incorpora-
das al sector de las obras públicas” 
sumando también a las diferentes 
cooperativas de trabajo conforma-
das por mujeres, con la finalidad de 
incorporar al género a la actividad 
que mayormente está desempeña-
da por el sector masculino.

Desde el Municipio, desde el 
área de Promoción de Género, de-
pendiente de la secretaría Mujer  
avalaron la iniciativa al tiempo que 
revelaron que el Municipio reali-
za capacitaciones para mujeres y 
la formación de más cooperativas 
dónde sean las mujeres y desde la 
diversidad para que las lleven ade-
lante, y también “consideramos 
necesario contar con un registro 
para promover el acceso a estos em-
pleos” y sugirieron la posibilidad de 
“establecer algún tipo de porcentaje 
incluir en las obras que realicen los 
privados para el Municipio”.
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FEDERICO VELáZQUEZ, 
SUBSECRETARIO DE 

JUVENTUDES, INDICÓ QUE 
POR SU PARTE QUE “ESTE 

TRABAJO MANCOMUNADO CON 
EL MINISTERIO DE SALUD ES 

SUMAMENTE IMPORTANTE PARA 
PROMOVER EN LA SOCIEDAD, 

PERO SOBRE TODO EN LAS 
JUVENTUDES, LA IMPORTANCIA 

DE DETECTAR DE MANERA 
TEMPRANA LA DIABETES. ES 
IMPORTANTE QUE LAS Y LOS 

JÓVENES SEAN CONSCIENTES 
RESPECTO A ESTA PATOLOGÍA, Y 
QUE PUEDAN LLEVAR ADELANTE 

HáBITOS SALUDABLES QUE 
LES PERMITAN MEJORAR SU 

CALIDAD DE VIDA”.

RÍO GRANDE

En un trabajo articulado bajo el 
Programa Provincial de Control de la 
Diabetes, a cargo de la doctora Ana 
Parada, dependiente del Ministerio 
de Salud, y la Secretaría de Deportes 
y Juventudes, se buscará promover 
en toda la población la importancia 
de la detección y prevención de la 
diabetes.  Se desarrollarán distintas 
actividades que promuevan el cui-
dado de la salud, como así también 
para incentivar el desarrollo de la 
actividad física.

Comenzando el día 10 de no-
viembre, se realizará una charla 
junto al Equipo de Servicio de Nu-
trición HRRG y CAT y el Servicio de 
Diabetes y Metabolismo HRRG,  en 
la Delegación de Gobierno en la ciu-
dad de Tolhuin. La misma se repli-
cará en la ciudad de Río Grande el 
día jueves 11, en el Salón del IPRA. 
En ambos encuentros se contará 
con la participación de profesores 
de educación física, quienes pro-
moverán pausas activas; y además 
se especificarán cuidados para el 
pie diabético. 

El día 12 de noviembre se reali-
zará una Caminata Saludable en la 
ciudad de Río Grande, de 09:30 a 
12:00 hs. El punto de encuentro será 
en el frente del HRRG, y se traslada-
rá por distintos espacios de la ciu-
dad. El sábado 13, la actividad se lle-
vará a cabo en Ushuaia, partiendo 
desde las 14:00 hs hacia La Glorieta 
del Paseo de las Rosas. En la ciudad 
de Tolhuin, la caminata saludable 
se realizará en la Laguna Negra, con 
horario a confirmar.

Estas jornadas serán abiertas 
al público, y en el desarrollo de las 
mismas se realizará medición de la 
glucosa antes y después, para evi-
denciar como bajan los niveles tras 
realizar actividad física. 

Siguiendo con las actividades 
educativas, el día 12 de noviembre 
se realizará un Taller de Alimenta-
ción en la ciudad de Río Grande: 
en el CAPS N° 6 del barrio AGP será 

CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES POR EL “MES AZUL” 
Tomando como marco que el 14 de noviembre se conmemora el Día Mundial de la Diabetes, dicho mes estará destinado a 
concientizar a la población respecto a la prevención de esta enfermedad.

a las 14:30 hs, mientras que en el 
CAPS N°3 del barrio Margen Sur 
será a las 14:00 hs.

El domingo 14 se llevará a cabo 
un rastreo de Glucemias Capilares 
en los distintos centros de votación 
de la provincia. 

El lunes 15, el Dr. Norberto Fior-
domo, del Servicio de Diabetes y 
Metabolismo del HRRG brindará 
la charla “Diabetes y Obesidad”, 
abierta a toda la comunidad. Mien-
tras que el jueves 18 de noviembre 
se realizará un Taller de Cocina en 
la ciudad de Tolhuin, en el horario 
de 10:00 a 14:00 hs. 

Para dar continuidad a la pro-
moción de las actividades físicas, el 
día domingo 21 se realizará una bi-
cicleteada en la ciudad de Río Gran-
de. El circuito iniciará en la rotonda 
del avión. El día 27 de noviembre 
se realizará un día de campo para 
chicos y chicas entre 4 a 16 años de 
edad, que tengan diabetes tipo 1. 
Durante ese día, realizarán distin-
tas actividades, además de recibir 
alimentos saludables.

DIABETES

Además, durante el mes de no-
viembre, se realizarán testeos gra-
tuitos para la detección de diabetes 
en las farmacias Moreno (hasta el 
13/11), Autofarma (desde el 15/11 
al 26/11), Express y del Pueblo I y 
II (durante todo el mes), todas de 
la ciudad de Río Grande. Aquellas 
personas que obtengan un resulta-
do mayor a 140, serán derivados al 
Hospital, en el siguiente día hábil. 

La Dra. Ana Parada, Jefa del Ser-
vicio de Metabolismo y Diabetes del 
HRRG y responsable provincial del 
Programa de Control de Diabetes, 
mencionó que “esta campaña es 
muy importante. El 14 de noviem-
bre es el Día Mundial de la Diabe-
tes, lo estamos celebrando durante 
todo el mes; y es importantísimo la 
prevención en esta patología, que 
es crónica, que no sabemos que no 
tiene cura, que es muy prevalente; 
más del 12% de todos los argentinos 
padecen diabetes, y de esos, el 40% 
o 50% no saben que padecen la en-
fermedad”.

Añadió que “es fundamental que 

todos tengamos una vida saludable, 
comer de forma adecuada, hacer 
actividad física, concurrir periódi-
camente a los controles de salud; 
porque es una enfermedad que en 
principio no tiene síntomas; por 
eso, lo importante es que si hay fac-
tores de riesgo, o enfermedades cró-
nicas, nos acerquemos a hacer un 
control con nuestro médico de ca-
becera para poder detectarla tem-
pranamente, tratala y así evitar las 
complicaciones crónicas que son 
realmente graves en algunos casos”. 

Federico Velázquez, subsecreta-
rio de Juventudes, indicó que por su 
parte que “este trabajo mancomu-
nado con el Ministerio de Salud es 
sumamente importante para pro-
mover en la sociedad, pero sobre 
todo en las juventudes, la importan-
cia de detectar de manera temprana 
la diabetes. Es importante que las 
y los jóvenes sean conscientes res-
pecto a esta patología, y que puedan 
llevar adelante hábitos saludables 
que les permitan mejorar su calidad 
de vida”.
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CASA PROPIA: EL 
MUNICIPIO Y EL SUTEF 
ACUERDAN ACCESO AL 
CRÉDITO PARA DOCENTES

El convenio de colaboración y 
cooperación apunta a que las y los 
docentes fueguinos puedan acce-
der más fácilmente a todas líneas 
y programas de acceso a la vivien-
da que el Gobierno Nacional tiene 
vigentes. Se acordó la implemen-
tación de la “Ventanilla Única” en 
la sede del sindicato.

El intendente Martín Perez, 
junto al secretario de Gobierno, 
Gastón Díaz, mantuvo un en-
cuentro con el secretario general 
del SUTEF y de la CTA Autónoma 
de la provincia, Horacio Catena. 
En ese marco, el gremio planteo 
la necesidad de las y los afiliados 
del gremio en cuanto al acceso a 
la vivienda propia. 

Al respecto, Díaz, señaló que 
“con el sindicato hemos firma-
do un convenio de colaboración 
y cooperación para que los do-
centes de la educación fueguina 
puedan acceder más fácilmente 
a todas líneas y programas que el 
Gobierno Nacional tiene vigentes 
para que vecinos y vecinas pue-
dan acceder a soluciones habita-
cionales”. 

Remarcó que el convenio fir-
mado por el Intendente con el Mi-
nisterio de Desarrollo Territorial y 
Hábitat de la Nación “nos permite 
este tipo de actas que firmamos 
hoy”. 

A través de dicho convenio, 

que establece la implementación 
del dispositivo “Ventanilla Única” 
en Río Grande, el Municipio bus-
ca acompañar a vecinas y vecinos 
durante la presentación de los re-
querimientos en una misma ven-
tanilla, así como realizar consultas, 
evacuar dudas, agilizar y simpli-
ficar el proceso administrativo 
tendientes a acceder a créditos de 
hasta $4.900.000 y con tasa cero de 
interés correspondientes a los pro-
gramas federales Procrear II – Casa 
Propia. 

Durante el encuentro, además, 
se acordó la implementación de la 
Ventanilla Única en la sede del sin-
dicato docente. 

El secretario general del SUTEF 
y de la CTA Autónoma de la pro-
vincia, Horacio Catena, expresó 
que “fue una reunión sumamente 
importante. Estamos muy agrade-
cidos con el Intendente y con los 
compañeros de la Cooperativa Na-
cional que se ponen a disposición 
de la docencia fueguina”. 

El dirigente gremial señaló que 
“estamos muy contentos y satisfe-
chos con el convenio, es un paso 
muy importante” y remarcó que 
“queremos avanzar en las solucio-
nes concretas para nuestros afilia-
dos y afiliadas. Todo lo que sea co-
laborativo y que se pueda articular 
para el beneficio de la comunidad, 
es bienvenido”.

En conjunto con el Centro de 
Investigación y Extensión Forestal 
Andino Patagónico, se busca poten-
ciar la gestión forestal sostenible, 
el desarrollo de multiproductos y 
el fortalecimiento de la gestión de 
bosques y cambio climático.

El Ministerio de Producción y 
Ambiente trabaja junto al Centro de 
Investigación y Extensión Forestal 
Andino Patagónico (CIEFAP) en el 
fortalecimiento de la investigación 
y extensión forestal en la ciudad 
Tolhuin. 

Como resultado reciente se lo-
gró la aprobación del proyecto de-
nominado “Consolidación Federal 
del Organismo Interjurisdiccional 
Parque Científico Tecnológico Agro-
forestal y Delegaciones Provinciales 
Patagónicas (CIEFAP)”, presentado 
en conjunto con todas las provin-
cias patagónicas en el marco del 
Programa CITEs.

Al respecto, la ministra de Pro-
ducción y Ambiente, Sonia Casti-
glione celebró la aprobación del 
proyecto y aseguró que el mismo 
“apunta a consolidar el trabajo con 
un sector tradicional y emblemático 
de nuestra provincia como lo es el 
forestal”.

“Su ejecución ayudará a enfren-
tar los múltiples desafíos de mejora 
que venimos proponiendo transitar 
con los productores desde el inicio 

de la gestión, fortaleciendo la pre-
sencia distintas instituciones en la 
ciudad de Tolhuin” agregó.

El proyecto tiene por objetivos, 
por un lado potenciar la gestión 
forestal sostenible de los bosques 
maderables provinciales y el ma-
yor valor agregado a los productos 
obtenidos de su aprovechamiento; 
también, desarrollar multiproduc-
tos de alta calidad de productos 
forestales no madereros, con fuerte 
eje en las potencialidades del sector 
alimentario; fortalecer las capacida-
des de la gestión de bosques y cam-
bio climático (inventario; medición; 
monitoreo; eficiencia energética; 
bioenergía; sumideros de carbono y 
estudios de captación).

Desde la Secretaria de Desarrollo 
Productivo y PyME, se informó que 
la ejecución del proyecto se realiza-
rá en los próximos 4 años, y permiti-
rá consolidar los trabajos de acom-
pañamiento al sector forestal con 
la ejecución y equipamiento de las 
siguientes obras: 

• Nuevo espacio de 50 M2 para la 
Delegación CIEFAP Tierra del Fue-
go. (Etapa 1- U$S 60.000,00)

• Construcción de edificio propio 
e instalación de un “Laboratorio de 
Tecnología e Industrialización de la 
Madera” con una superficie de 163 
m2 cubiertos - 24m2 semi-cubier-
tos.  (Etapa 2- U$S 233.900,00).

BUSCAN FORTALECER LA 
INVESTIGACIÓN FORESTO 
INSDUSTRIAL EN TOLHUIN

RÍO GRANDE LEGISLATURALEGISLATURALEGISLATURAPROVINCIALES
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En el marco de la cogestión que llevan adelante la Municipalidad de Ushuaia y el Gobierno nacional para el otorgamiento 
de viviendas y líneas de financiamiento para la construcción del Programa Crédito Argentino del Bicentenario (ProCreAr), 
la Secretaría de Hábitat y Ordenamiento Territorial del Municipio continúa inscribiendo a vecinos beneficiarios de lotes de 
la urbanización General San Martín en la línea de créditos Casa Propia para la construcción de viviendas. 

Los interesados deben acercarse 
a la oficina de la Dirección de Suelo 
Urbano ubicada en el edificio muni-
cipal de calle Arturo Coronado 486, 
de lunes a viernes de 9 a 15.

La subsecretaria de Vivienda del 
Municipio, Yanira Martínez, ma-
nifestó que “estamos en la última 
etapa de la inscripción para la ope-
ratoria Casa Propia destinada a los 
beneficiarios de tierras en la urba-
nización San Martín”, y remarcó que 
“la entrega de los créditos es sin sor-
teo y no se requiere scoring social”. 

En esa línea, dijo que “las ins-
cripciones comenzaron el pasado 
23 de agosto en la cancha 4 del poli-

CONTINÚA LA INSCRIPCIÓN A LOS 
CRÉDITOS CASA PROPIA 

USHUAIA

Silvina Mónaco, a cargo de la 
cartera de obras, expresó que “po-
ner en funcionamiento este lugar 
es un objetivo cumplido para la 
gestión de Martín Perez”, debido a 
que “entendemos que acercar equi-
pamiento deportivo a los barrios 
es promover mayores condiciones 
para una vida plena” afirmó. 

PEREZ VISITÓ EL NUEVO GIMNASIO DE 
CHACRA IV PRÓXIMO A INAUGURAR

RÍO GRANDE

deportivo Augusto Lasserre, y ahora 
estamos recibiendo a los interesa-
dos en la Dirección de Suelo Urbano 
del edificio municipal de calle Artu-
ro Coronado”

“La atención es sin turno, de lu-
nes de viernes de 9 a 15, y convoca-
mos a los beneficiarios de la urbani-
zación a que se acerquen a tramitar 
su crédito”, señaló.

Por último, Martínez recordó que 
“se trata de 601 créditos que fueron 
gestionados por el intendente Wal-
ter Vuoto para que las familias de la 
San Martín puedan concretar el sue-
ño de la vivienda propia”.

Un espacio deportivo que el Municipio está pronto a inaugurar. Su construcción fue posible gracias al acompañamiento 
nacional. Será el primer gimnasio que inaugura la gestión de Martín Perez, y el primero de la provincia y la ciudad donde 
podrán realizarse estas disciplinas. 

“Estamos ansiosos por inaugu-
rarlo” y definió que “las obras ci-
viles que realizamos son también 
parte de la Río Grande para todas 
las etapas de la vida que estamos 
construyendo”. 

“Muy pronto la espera llegará a 
su fin, y las familias de este barrio 
van a poder enviar a sus hijos a un 

gimnasio con todas las condiciones 
de seguridad, y los insumos nece-
sarios para desarrollar estos depor-
tes”. 

Además, hizo hincapié en la 
importancia del apoyo de un Go-
bierno nacional que “con mirada 
federal entiende la necesidad del 
desarrollo deportivo en todo el 

país”. 
Por último, afirmó que “ha sido 

el Intendente quien no ha pedido 
que trabajemos de manera articu-
lada para lograr más espacios de 
contención y desarrollo para que 
niños, niñas y jóvenes puedan des-
plegar todo su potencial y crecer en 
la disciplina que más les gusta”.
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El intendente Walter Vuoto presidió los actos en los que se entregaron computadoras a alumnos y alumnas de escuelas 
experimentales en el marco del programa Conectar Igualdad Ushuaia que había sido anunciado en Buenos Aires, junto al 
presidente Alberto Fernández. 

Acompañado del senador nacio-
nal, Matías Rodríguez; de la legis-
ladora, Victoria Vuoto; del concejal 
Gabriel de la Vega, el gerente de Ca-
lidad y Medio Ambiente de Newsan, 
Facundo Bianciotto; el director del 
Instituto de Educación Superior Te-
rra Nova, Sebastián Puiggros; la se-
cretaria de Cultura y Educación de la 
Municipalidad, María José Calderón; 
e integrantes del Gabinete munici-
pal, hicieron entrega de 192 compu-
tadoras de un total de 625 que alcan-
zarán al total de la matrícula de nivel 
primario y secundario de escuelas 
experimentales municipales y pro-
vinciales.

En la sala Niní Marshall de la Casa 
de la Cultura y en dos actos consecu-
tivos, la comunidad educativa de las 
escuelas Las Lengas, La Bahía y Los 
Alakalufes recibieron las notebooks 
fabricadas por la empresa Newsan. 

“Hay un antes y un después de 
la entrega de estas computadoras”, 
expresó el intendente Vuoto, quien 
confirmó que “aún con la baja en la 
recaudación que tuvimos en el Esta-
do municipal el año pasado, hemos 
decidido apostar fuerte a la educa-
ción y así estamos recuperando un 
programa que fue muy exitoso en 
la Argentina para ayudar a achicar 
la brecha digital. Apostamos a la 
educación y este Estado municipal 
apuesta a todos ustedes”, aseguró 
Vuoto.

“Para mí es muy emotivo ver que 
hoy hay más de 1000 trabajadores 
nuevos en las fábricas con el plan 
Juana Manso y Conectar Igualdad y 
que fueguinos y fueguinas estén ha-
ciendo computadoras para fuegui-
nos y fueguinas. No las importamos, 
no las trajimos de afuera, son fabri-
cadas con la lógica de nuestra que-
rida industria fueguina y tiene un 
valor agregado para todos nosotros”, 
afirmó enfáticamente.

El intendente Vuoto agradeció a la 
empresa Newsan “por haber confia-
do y por haber entendido el desafío 
de que nuestros alumnos y alumnas 
tuvieran las computadoras, y apos-
taron a avanzar. Hoy a tres meses de 
ese compromiso, están las compu-

ENTREGARON COMPUTADORAS DE 
CONECTAR IGUALDAD 
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tadoras y las estamos entregando”. 
Agradeció, asimismo, al equipo de la 
secretaría de Cultura y Educación de 
la Municipalidad y a la gente de In-
formática “que va a ser el soporte de 
estas computadoras, tanto para los 
profesores, como para alumnos”.

Dirigiéndose a los alumnos, 
alumnas y cuerpo docente pidió dis-
frutar de estas herramientas “porque 
es mano de obra fueguina, industria 
nacional, que también surge de la 
posibilidad de prorrogar la 19640 por 
30 años y que va a permitir mayor 
tranquilidad y movilidad económica 
en toda la provincia”.

La secretaria de Educación y Cul-
tura, María José Calderón, reconoció 
“a los docentes y a las familias, por el 
enorme trabajo pedagógico, acom-
pañando, y sosteniendo las escuelas 
que son un orgullo para nuestra ciu-
dad”.

“Esta primera entrega es muy 
especial, es un nuevo camino para 
nuestras escuelas experimentales 

que fortalecen el vínculo de lo coti-
diano, y el encuentro. Esto de empe-
zar a transitar el camino de lo digital 
va a ser un desafío y se va a sumar a 
esa calidad humana que distingue a 
nuestras escuelas”, afirmó.

“Quiero agradecer la decisión 
del intendente Walter Vuoto en este 
compromiso y contamos también 
con la presencia de Mario Daniele, 
quien tuvo la decisión de incorporar 
a la ciudad nuestras escuelas muni-
cipales”, dijo Calderón. “Estas son 
gestiones identitarias que ponen 
la gestión y el corazón en la educa-
ción”.

El director del Instituto de Educa-
ción Superior Terra Nova, Sebastián 
Puiggros agradeció en nombre de las 
familias de las escuelas experimen-
tales “la gestión del intendente para 
que nuestros chicos tengan esta he-
rramienta fundamental para su de-
sarrollo, a la Secretaría de Cultura y 
Educación, que tanto han hecho por 
nuestras escuelas, pero también a las 

familias que han acompañado enor-
memente durante estos dos años 
todo lo que los maestros hemos pro-
puesto para poder sostener nuestras 
escuelas en un contexto tan particu-
lar como fue la virtualidad el año pa-
sado y esta presencialidad cuidada 
este año”. 

Por último, el gerente de New-
san Facundo Bianciotto, agradeció 
a las autoridades municipales por 
la confianza en la empresa y puso 
de relevancia que las computadoras 
“fueron construidas por gente que 
vive entre nosotros, entre los que me 
incluyo; hay un equipo enorme de 
más de 400 personas que intervinie-
ron para que esto sea posible”. Agre-
gó también “el nivel de integración 
en la construcción de las computa-
doras, que es muy extenso, desde la 
fabricación de la placa madre, de la 
memoria RAM, de la pantalla y todo 
lo que forma parte de una computa-
dora, con más de 400 personas que 
intervinieron en el proceso”.

USHUAIA
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La Secretaria de la Mujer, Sabrina Marcucci, mantuvo una reunión en la Casa de la Mujer con las representantes del Comedor 
copa de leche “A Todo Corazón” del barrio Río Pipo a fin de presentarles las iniciativas que se impulsan desde el área que 
encabeza y conocer las diversas inquietudes de las vecinas que integran el comedor. 

Marcucci remarcó que “este 
tipo de reuniones nos resultan 
sumamente interesantes y nos 
permiten dar a conocer los pro-
gramas que la Municipalidad lle-
va adelante, así como las necesi-
dades específicas de las vecinas”.

Marcucci subrayó “el traba-
jo que vienen impulsando con 
su trabajo en la contención y el 
acompañamiento de los vecinos 
y vecinas más vulnerables, algo 
sobre lo que la Municipalidad tra-
baja activamente a pedido del in-
tendente Walter Vuoto”.

Asimismo, la titular del área de 
la Mujer expresó que “estuvimos 
charlando sobre las necesidades 

MARCUCCI RECIBIÓ EN LA CASA DE LA MUJER A 
REFERENTAS DEL COMEDOR “A TODO CORAZÓN”

del sector, así como escuchan-
do sobre el proyecto asociativo 
que estas vecinas están llevan-
do adelante. Es por ello, que les 
brindamos información sobre el 
programa municipal de Mujeres 
Emprendedoras, que viene a po-
tenciar y acompañar estas inicia-
tivas”.

También, desde la Secretaría 
de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos que tiene 
a cargo la Lic. Marcucci se hizo 
entrega de utensilios necesarios 
para que continúen ayudando y 
asistiendo a los vecinos y vecinas 
que más lo necesitan en esta sali-
da de la pandemia.

10 deportistas de la Escuela Mu-
nicipal de Río Grande fueron parte 
de la selección que participó de esta 
competencia nacional. Entre las in-
dividuales y en equipo obtuvieron 12 
medallas. “La ciudad cuenta con de-
portistas de gran nivel y eso es real-
mente un orgullo para los riogran-
denses”, aseguró Martín Perez.

El intendente Martín Perez reci-
bió a los judocas de la Escuela Muni-

USHUAIA
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EL INTENDENTE RECIBIÓ A LOS JUDOCAS QUE 
PARTICIPARON DE LOS JUEGOS DE LA ARAUCANÍA

cipal que participaron de los Juegos 
Nacionales de la Araucanía, y que 
obtuvieron 12 medallas, entre las 
logradas de manera individual y por 
equipo.

10 alumnos de la Escuela Muni-
cipal de Río Grande fueron parte de 
la selección que viajó a la ciudad de 
Viedma para ser parte de estas com-
petencias nacionales, quienes estu-
vieron acompañados por los sensei 

Maximiliano Cavia y Diego Costilla.
“Es un orgullo para los riogran-

denses contar con deportistas que 
nos dan ejemplo de esfuerzo y de-
dicación como nuestro equipo de 
judocas que hoy regresa con sus me-
dallas a la ciudad”, expresó el Jefe 
Comunal, y destacó que “desde el 
Municipio acompañamos este creci-
miento y sostenemos el compromiso 
que hemos asumido para fortalecer 

este desarrollo deportivo”.  
El Intendente resaltó que en 

nuestro deporte local “tenemos un 
gran potencial que tiene que seguir 
creciendo”, por eso es que “en el año 
de nuestro Centenario reafirmamos 
el trabajo que venimos llevando ade-
lante para seguir fortaleciéndolo, con 
acompañamiento y nuevos espacios 
que promuevan el desarrollo depor-
tivo de nuestra querida ciudad”.
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Esteban Parovel.- Ante gran con-
currencia de público que colmó las 
gradas del gimnasio Francisco Cer-
da de la ciudad de Caleta Olivia, el 
sueño de ser campeones para los 
fueguinos recibió un gran golpe en 
dos finales durísimas.

Las fueguinas hicieron puntaje 
perfecto para acceder a la final, ju-
gando el último partido de la clasi-
ficación el día sábado ante el selec-
cionado de Santacruceña «A».

Ganaron el partido ante un rival 
que solo se movió en su área para 
ver si le convertían pocos goles. Los 
tantos de Navarro, Berola e Irianni 
sellaron un 3 a 2 que hacía presu-
poner una final con el equipo San-
tacruceña «B» (el otro equipo que 
presentó esa Asociación).

En la final, se vio un equipo que 
quería dominar. Tierra del Fuego 

TDF CONCLUYÓ EN EL SEGUNDO PUESTO 
DEL ARGENTINO DE SELECCIONES

Los Seleccionados de hockey pista de la Federación TDF cayeron en las dos finales ante la Asociación Santacruceña en 
la última jornada del día domingo del Argentino de Selecciones disputado en Caleta Olivia, bajo la organización de la 
Confederación Argentina de Hockey.

DEPORTES

tomó las riendas de las acciones y 
Santacruceña esperaba el error de 
su rival. Esta vez las fueguinas se 
pusieron en diferencia muy rápido 
y en el primer tiempo un tres a cero 
sin problemas con goles de Amaya 
de córner corto, Lorenz y Laplace 
de jugadas. El control era de las fue-
guinas y las santacruceñas seguían 
esperando.

En el final del segundo parcial, 
Santa Cruz salió a buscar el partido 
y lo hizo jugando. Muy buen traba-
jo entre líneas mas la ayuda de las 
defensoras fueguinas hicieron de 
un error en marca, Agustina D’Hers 
rompiera el cero de su equipo.

Se vino un córner corto de Car-
dozo y puso la esperanza en la san-
tacruceñas. Las fueguinas acusaron 
el impacto y quedaron groguis. El 
tercer cuarto fue testigo del empate 

del palo de D’Hers.
Eso hizo que el que no jugaba a 

nada empezara a presionar ante la 
inactividad fueguina. Karina Muñoz 
consigue el empate transitorio para 
TDF. Pero las ganas y la fuerza era 
para Santa Cruz que metió el último 
gol para romper la igualdad del palo 
de Lucero y mostrar la cruda reali-
dad de un equipo fueguino que no 
podía creer como se le había ido el 
partido de sus manos.

Final de 5 a 4 para Santacruceña 
que se consagró campeón de este 
Argentino de Selecciones. Como 
siempre, cuando se juntan las dos 
asociaciones, dan muestras de gran 
espectáculo. Esta vez no fue la ex-
cepción.

Se abrió el partido con gol de 
Iván Muñoz y luego vino el gol del 
empate del palo de Morel. En el 

tercer cuarto vino la estirada del 
marcador con goles para los santa-
cruceños Oroño y Morel de nuevo. 
Estirando la ventaja de 3 a 1.

Eleicegui salió de su posición de 
armado y se puso a buscar desde la 
ofensiva situaciones que acerquen 
en el marcado a Tierra del Fuego. 
Golazo de Eleicegui. Nehuen Ayala 
nuevamente estira la ventaja para 
Santa Cruz y Morel que estaba in-
tratable pone el 5 a 2 en el tercer 
cuarto. Los fueguinos no se cayeron 
y prefirieron morir peleando.

El último cuarto le dio pelea y 
Eleicegui metió el segundo de su 
cuenta personal y luego Fernández 
con dos tantos en su haber consi-
guió el empate. En el último minu-
to lo tuvo Viera para los fueguinos, 
pero no pudo. En penales, el mejor 
fue Santa Cruz que ganó por 3 a 1.

La abogada y autora Mari-
sa Herrera vendrá a la ciudad el 
próximo el 12 de noviembre. La 
referente de La Ría, Fabiana Ríos 
califico como un “lujo” la presen-
cia de la doctora.

Por Silvana Minue-La investi-
gadora adjunta del Consejo Na-
cional de Investigaciones Cien-
tíficas y Técnicas (CONICET) 
especializada en temas de familia, 
infancia y adolescencia presenta-
rá en Ushuaia el libro “Repensar 
la justicia en clave feminista: Un 
debate desde la universidad” este 
viernes 12 de noviembre a las 18 
horas en la Casa de la Mujer “Pre-
sidenta Cristina Kirchner”, salón 
“Fabiana Ríos”.

En una charla abierta, gratui-
ta y destinada a la comunidad, 
previa inscripción al mail mesa-

SE PRESENTA EL LIBRO “REPENSAR LA JUSTICIA EN CLAVE FEMINISTA”
localushuaia@gmail.com se dará 
cuenta de una obra colectiva de 
la Red de Profesoras de Derecho 
UBA.  El encuentro es organizado 
por La Ría (Corriente Critico Fe-
minista), con el auspicio la dipu-
tada Carolina Yutrovic, el acom-
pañamiento la Municipalidad de 
Ushuaia en conjunto con la Secre-
taria de la Mujer.

En este sentido, la referente de 
La Ría, Fabiana Ríos calificó como 
un “lujo” la presencia de la doc-
tora Marisa Herrera coautora del 
libro que abordará “una mirada 
desde la perspectiva feminista a la 
reforma judicial y como desde las 
universidades se piensa y trabaja 
en ello con lo necesario que es”.

En declaraciones a FM MAS-
TER`S, Ríos analizó el vínculo 
entre paridad, cupo, y la clave fe-
minista en la justicia. “La verdad 

USHUAIA

que se vinculan una cosa y la otra.  
Las leyes las hacían los hombres 
y también las interpretaban. Era 
espacio vedados a las mujeres. 
Pero es la necesidad de repen-
sar la justicia en clave feminista 
que se vincula con la necesidad 
de repensar la redacción de leyes 
en clave feministas. Son enormes 
cambios que cambian las prácti-
cas sociales”.

Marisa Herrera no solo es abo-
gada. Desde 2006 es investigado-
ra adjunta del Consejo Nacional 
de Investigaciones Científicas y 
Técnicas (CONICET) especializa-
da en temas de familia, infancia 
y adolescencia. También es pro-
fesora de la Universidad de Bue-
nos Aires (UBA) y la Universidad 
de Palermo (UP). En su perfil de 
legisladora: impulsó la redacción 
de normas históricas para el país 

-como las de matrimonio iguali-
tario y fertilización asistida- y es 
la única científica del Consejo que 
participó de la reforma del nue-
vo Código Civil y Comercial de la 
Nación. Antes de la investigación 
trabajó en el Poder Judicial.

“Además fue una de las voces 
que, en el Congreso, tanto en las 
Cámaras de Diputados y Senado-
res, planteó palabras como cientí-
fica de derecho respecto a la salud 
sexual reproductiva y al aborto le-
gal seguro y gratuito. Es una mili-
tante política de la reforma judi-
cial con perspectiva de género. Es 
un honor contar con su presencia 
en una charla abierta al público. 
No es necesario contar con cono-
cimientos jurídicos, ella es clara y 
trabaja mucho el derecho aplica-
do a la vida cotidiana, ejemplifica 
con casos de la vida real”, finalizó.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El exministro de Defensa Oscar 
Aguad llegó al juzgado federal de 
Dolores con un objetivo: declarar 
que Mauricio Macri se enteró de los 
reclamos de los familiares de los 44 
tripulantes del ARA San Juan a tra-
vés suyo. 

En ese sentido, aportó un petito-
rio fechado el 5 de febrero de 2018. 
Sin embargo, la Agencia Federal de 
Inteligencia (AFI), a través de su 
delegación Mar del Plata, ya había 
enviado dos días antes un informe 
con los que serían los planteos que 
harían los parientes en el encuentro 
previsto para el 6 de febrero de ese 
año en la Casa Rosada. Para las que-
rellas, Aguad no logró su cometido 
de desvincular al expresidente y, por 
el contrario, brindó un testimonio 
confuso.

Aguad ingresó minutos más tar-
de de lo previsto a la audiencia tes-
timonial ante el juez Martín Bava, 
que investiga el espionaje a los fa-
miliares del ARA San Juan. Su decla-
ración había sido pedida por Macri. 
Lo esperaba en el edificio de la calle 
Buenos Aires el abogado del expre-
sidente, Pablo Lanusse, entre otros. 
El político cordobés habló de su re-
lación con los familiares de los sub-
marinistas y protagonizó un cruce 
con Bava cuando el juez le preguntó 
cuán prioritaria era la búsqueda.

OSCAR AGUAD NO LOGRÓ DESVINCULAR A MACRI DE 
LA CAUSA POR ESPIONAJE
Mientras sigue tomando declaraciones, el magistrado debe resolver si procesa al expresidente mientras espera a una 
audiencia clave en la Cámara Federal de Mar del Plata, prevista para el viernes, en la que se decidirá si sigue al frente de 
uno de los expedientes más sensibles en el mundo político.

En caso de ver que las cosas se 
tornan un tanto complicadas, 
procure calmarse y no actuar 
de manera precipitada. Sea 
inteligente en el momento de 
accionar.

Momento óptimo para hacerle 
frente a lo que más miedo le tiene, 
aunque se sienta indefenso. Esto le 
traerá a su vida muchos cambios 
positivos.

Momento para dejar de inhibirse 
frente a los demás por miedo al 
desprecio. Haga lo posible para 
enseñarle al mundo lo que es 
capaz de hacer y siente.

Quite los viejos pensamientos y 
costumbres vividas. Comprenda 
que en la vida no hay que quedarse 
solo con el pasado. Al contrario, 
aprenda nuevas experiencias.

Antes de tomar esa decisión 
trascendental para su vida, 
intente tomar las precauciones 
necesarias. Podría surgir algún 
riesgo si no actúa de forma 
responsable.

Comprenda que muchas veces 
las decisiones precipitadas 
pueden llegar a ser causa de un 
arrepentimiento futuro. Piense 
bien antes de actuar para luego 
no arrepentirse.

Procure abandonar sus 
pensamientos superficiales. De lo 
contrario, no podrá alcanzar los 
objetivos que se propuso. Intente 
ser más realista en la vida.

Sepa que se acerca el momento 
para reconstruir su vida. Lo 
primero que tendrá que hacer 
es desprenderse de las malas 
situaciones vividas en el pasado.

Si bien usted ya sabe que le cuesta, 
deberá aceptar con paciencia 
lo que está viviendo y elaborar 
un nuevo plan para alcanzar sus 
objetivos. No se rinda.

Aproveche las buenas energías 
planetarias que tendrá en estos 
días. Comparta y ponga en 
práctica las nuevas aspiraciones 
que tiene para su vida.

Deje de ocultar lo que piensa 
y siente frente a los demás por 
temor a ser rechazada. Enséñele a 
su entorno lo que lo que es capaz 
de hacer y sentir.

Esté atento, ya que la impaciencia 
con la que actúa podría traerle 
algunas consecuencias negativas. 
Trate de cuidar la manera en cómo 
se expresa y lo que hace.

ARA SAN JUAN 

El exministro llegó con dos pa-
peles para dejarle a Bava con la in-
tención de hacer caer la acusación 
contra Macri. Por un lado, unas no-
tas fechadas el 25 de enero de 2018 
de una reunión que había manteni-
do con familiares del ARA San Juan. 
Parte de ese papel estaba tipeado; la 
otra parte tenía agregados hechos 
a mano. Por otro lado, un petitorio 
con las firmas de familiares y tenía 
como fecha el 5 de febrero de ese 
año. La querella que encabeza Va-
leria Carreras impugna la veracidad 
de ese documento.

El argumento central de Aguad 
fue que Macri estaba interesado en 
la reunión del 6 de febrero de 2018 
y que él le anticipó los temas que 
podrían surgir en ese encuentro con 
las familias. Por ende, si Macri se 
enteraba por el ministro de Defen-
sa --que estaba en contacto con los 
parientes--, no eran necesarios los 
informes que enviaba la AFI, según 
explicó Aguad.

Sin embargo, la documentación 
que está en la causa muestra que la 
AFI Mar del Plata envió un informe 
detallado el 3 de febrero de 2018 
--dos días antes del petitorio que 
llevó Aguad y tres días antes del en-
cuentro con Macri-- en el que iden-
tificaba a familiares y cuáles serían 
sus peticiones.

En ese memo, los espías indivi-
dualizaron a cuatro mujeres y sus 
reclamos. Por ejemplo, decían que 
Marcela Moyano le reclamaría a 
Macri “que tendría que haber veni-
do nuevamente a la base”; que Ita-
tí Leguizamón le recriminaría que 
“saben algo y no se lo dicen” o que 
Paola Constantini pediría “que se 
contrate lo que haya que contratar” 
para encontrar el submarino. Por úl-
timo, el informe concluía que inten-
tarán “reprochar” un desamparo. Lo 
curioso es que los espías usaron las 
comillas para dar cuenta de que se 
trataban de declaraciones textuales.

Probablemente la defensa de 
Aguad no haya sido muy exitosa. 
Desde el entorno del expresidente 
guardaron silencio después de la 
declaración. También se presentó 
como testigo el exsecretario gene-
ral de la Presidencia Fernando de 
Andreis, quien estaba previsto que 
aportara detalles acerca de cómo 
funcionaba la Casa Militar, encar-

gada de la seguridad del presiden-
te. La hipótesis de Macri es que, si 
la AFI desde su delegación Mar del 
Plata realizó tareas sobre los fami-
liares, fue porque estaba trabajando 
en la “avanzada presidencial” que se 
hace cuando un presidente visita un 
determinado lugar para evaluar los 
potenciales riesgos. Lo que no que-
da claro es por qué los familiares 
serían un riesgo para el presidente y 
por qué esos informes se mantuvie-
ron en el tiempo, aún cuando Macri 
no estaba por visitar la ciudad bal-
nearia.

Durante la declaración de De 
Andreis, Bava y Lanusse protago-
nizaron un nuevo choque cuando 
el juez impidió que el abogado le 
preguntara al exfuncionario si había 
recibido informes por parte de la 
AFI. Bava advirtió que podía autoin-
criminarse, mientras que Lanusse 
protestó porque, según la mirada 
del juez, la actividad de la AFI esta-
ría regida por la ilegalidad.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
4 ºc

Mínima 
3ºc

Mínima 
4ºc

Máxima 
10ºc

Máxima 
9ºc

Máxima 
12ºc      

Máxima 
13ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$99,96

Venta
$105,00

Venta
$0,1252

CLIMA

Compra
0,1201

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

ANDINA
Tel: 423431
San Martin 683
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